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II programma di governo e la riforma 

della scuola media superiore 

Un confronto 
che non si 

pud rinviare 

Riuniti ieri a Roma i rappresentanti delle assemblee e delle giunte meridionali 

Proprio mentre erano in 
corso le tratlative per la de-
finizione del programma del 
nuovo governo, due importan-
ii prese di posizione sui teml 
di politica scolastica sono ve-
nute dalla Commissione scuo
la del PSI e da un autorevo-
le esponente della Democra-
zia Cristiana quale il prof. 
Leopoldo Elia, presidente del 
Consiglio superiore della Pub-
bliea Istruzione e membro per 
la corrente morotea del Con
siglio nazionale della DC. 

I document! della Commis
sione scuola del PSI riguarda-
no i principali problemi sco-
lastici che sono oggi sul tap-
neto, da quello della riforma 
della scuola secondaria a quel
lo dell'universita, dallo stato 
giuridico alia scuola matema 
e alia questione del distretto; 
l'articolo di Elia sul «Gior-
no > e dedicato esclusivamen-
te al tema della riforma della 
scuola media superiore. Pur 
senza sottovalutare in alcun 
modo l'importanza degli altri 
punti affrontati dalla Commis
sione scuola del PSI. c su 
quest'ultimo tema che voglio 
fare qualche considerazione: 
si tratta infatti di un argo-
mento che 6 stato accantona-
to nelle trattative per il go
verno (si e discusso, per quel 
che riguarda la scuola, quasi 
soltanto dei provvedimenti ur
gent! per l'universita) ma sul 
quale, data la rilevanza e la 
urgenza del problema. il nuo
vo ministro non potra man-
care di esprimerc al piu pre
sto una sua valutazione. 

Tl punto di partenza comu-
ne, cosi del documento della 
Commissione scuola del PSI 
come dell'articolo di Elia e 
un giudizio nettamente nega-
tivo nei confronti della pro-
posta Scalfaro. Tale proposta 
— affermano infatti i sociali-
sti — si caratterizza per il fat-
to di « ripresentare in forme 
mistificate le fondamentali 
strutture di una scuola suddi-
visa in canali separati e quin-
di disarticolati in processi 
educativi di segno classista >. 
A sua volta Elia. richiaman-
dosi alia valutazione critica 
del testo governativo espres-
sa sin dal marzo scorso dal-
l'adunanza plenaria del Con
siglio superiore della P.I.. sot-
•olinea che « l'articolazione in 
tre indirizzi (umanistico, 
scientifico e politecnico) del 
triennio finale attenua a tal 
punto il carattere unitario e 
pluricomprensivo della nuova 
scuola sino a rendere piu no-
minalistico che sostanziale il 
mutamento della odierna si-
tuazione. In particolare l'indi-
rizzo scientifico — politecnico 
appare chiaramente predispo-
sto a orientare gli alunni ver
so ruoli professional! esecu-
tivi>. 

Alia proposta Scalfaro sia 
l'esponente democristiano che 
la commissione scuola del PSI 
contrappongono percid 1'obiet-
tivo di una scuola media su
periore realraente unitaria. 
democratica e onnicomprensi-
va, che — scrive Elia — sia 
tale da « mettere a profitto il 
diffondersi della volonta di co-
noscenza in tutto il popolo 
italiano »; e i socialisti preci-
sano i connotati che dovreb-
be avere questa scuola, insi-
stendo sull'innalzamento del-
l'obbligo scolastico al sedice-
simo anno, sulla reale uni-
tarieta del ciclo secondario e 
quindi sul superamento della 
scissione del principio educa-
tivo in molteplici indirizzi cul
tural! gerarchizzati e diversa-
mente finalizzati, sull'articola-
zione del processo educativo 
in un'area culturale comune 
ed un'area di materie opz:o-
nali ed elettive, sulla rilevan
za che nell'area comune deve 
avere il momenta tecnologico. 
sulla duplice funzione dell'a-
rea opzionale ed clettiva di 
orientamento e individuazione 
delle attitudini e di prepara-
*k>ne specifica a un'attivita 
lavorativa. 

Non vi e chi non veda la 
larga coincidenza che esiste 
fra queste indicazioni e l'ela-
borazione che noi comuni-
sti abbiamo da tempo porta-
to avanti e abbiamo tradotto 

nella proposta di legge pre-
sentata alia Camera dal com-
pagno Raicich. Sorprende per-
cid (e se lo dico e per una 
questione di sostanza politica 
e non per rivendicare una 
meschina primogenitura) il 
completo silenzio che circa la 
nostra proposta e invece man-
tenuto cosl nel documento del 
PSI come nell'articolo di Elia: 
come se dinanzi al Parlamen-
to vi fosse soltanto il proget-
to Scalfaro. 

Si deve interpretare questo 
silenzio come l'espressione di 
una cautela tattica rivolta ad 
evitare eventuali accuse di 
convcrgenza con una propo
sta comunista? Se cosi fosse, 
e tloveroso ricordare che l'i-
gnorare o il fingere di igno-
rare le posizioni dei comu-
nisti, nella spcanza di poter 
cosi avere maggior forza nel 
quadro di una trattativa limi-
tata all'area di centro-sinistra. 
e una linea che non ha mai 
rafforzato le posizioni dei so
cialisti e della sinistra demo-
cristiana e ha invece sempre 
portato, come anche a propo-
sito dei problemi della scuola 
un'esperienza decennale ha 
largamente messo in luce, a 
dolorosi fallimenti e a gravi 
sconfitte. 

Ma. al di la di questa con
siderazione di tattica politica 
che pure e tutt'altro che mar
gina l , la questione di sostan
za su cui piu importa insi-
stere e un'altra. Prese di po
sizione come quella della com
missione scuola del PSI o co
me l'articolo di Elia stanno 
a dimostrare che un impor-
tante processo di maturazio-
ne culturale e politica e av-
venuto intorno ai problemi 
della scuola secondaria. che 
vi e oggi una piattaforma per 
molti aspetti comune a un am-
pio arco di forze democrati
z e e di sinistra, che esisto-
no percid le condizioni per 
portar avanti a tempi stretti 
e con incisivita ed efficacia 
una battaglia di riforma che 
si contrapponga chiaramente 
alle linee mistificatrici e con-
servatrici della proposta Scal
faro. Anche questo, percid. e 
un banco di prova sul quale 
il nuovo governo che sta co-
stituendosi e chiamato a qua-
lificare le sue scelte di poli
tica scolastica 

Come gia ho detto, il tema 
della scuola secondaria e sta
to sino ad ora praticamente 
evitato nelle trattative per il 
governo. Si e preferito. assai 
discutibilmente. limitare il 
campo ai provvedimenti ur-
genti per l'universita. e per di 
piu con risultati che appaio-
no — stando a quel che finora 
e stato comunicato — tutt'al
tro che soddisfacenti e comun-
que non tali da segnare quel-
l'inversione di tendenza di cui 
invece vi e, anche nella scuo
la, cosi urgente bisogno. Non 
solo, percid, riteniamo indi-
spensabile un chiaro confronto 
politico con l'opposizione sul 
contenuto dei provvedimenti 
per l'Universita: ma giudi-
chiamo necessario porre subi-
to all'ordine del giorno an
che la questione della rifor
ma della scuola media supe
riore (sulla quale, del resto, 
gia si e awiato il dibattito 
legislativo in sede referente 
presso la commissione Istru
zione della Camera) e chia-
mare il nuovo governo ad as-
sumere. gia a partire dalle di-
chiarazioni programmatiche 
del Presidente del Consiglio. 
una posizione chiara e impe-
gnativa. 

II nuovo governo ha il do-
vere di precisare la sua scel-
ta. Deve dire, in sostanza, se 
intende andare avanti sulla 
strada indicata dalla propo
sta Scalfaro o se vuole inve
ce procedere nella direzione, 
che oggi e indicata anche dal 
partito socialists e da impor
tant! settori della D.C.. di una 
riforma scolastica realmente 
unitaria e democratica. E de
ve dirlo con chiarezza. sen
za ambiguita o reticenze, sen
za cercare di far ricorso alia 
carta davvero troppo logorata 
delle dilazioni e dei rinvii. 

Giuseppe Chiarante 

Alia scuola sottufficiali di Nettuno 

Celebrate Panniversario 
del corpo di polizia 

Medaglia d'oro alia memoria agli agenti Marino e 
Ma iarin - II discorso di Rumor 

La polizia ha celebrate il 
121° annirersario della fonda-
zione del corpo con una ceri-
monia ufficiale nella scuola 
allievi sottufficiali di Nettuno 
alia presenza del presidente 
del Consiglio e di autorita ci-
vili e militari. 

Nel corso della manifestazio-
ne alia quale erano present! 
autorita civili e militari sono 
sfilati i vari reparti a piedi, 
motori2zati e a cavallo, gli 
specialisti cinofili, rappresen-
tanze della polizia femmlnile 
e un battagllone di formazio-
ne composto da sciatori, roc-
clatori (tra i quali le guardie 
Franzol, Bernard! a Vandetta 
reduci dairimpresa sull'Eve-
rest) marinai e sommozzatori 
Lo speaker durante la sfllata 
ha fornito alcuni dati sulla at-
tivita espletata dalla PS du
rante l'ultimo anno. 

II presidente del consiglio 
•umor ha consegnato meda-
gl!o d'oro al valor civile alia 

memoria alle guardie Antonio 
Marino, ucciso da una bomba 
a mano Ianciata dal fascisti 
a Milano e Federico Masarin 
vittima dell'attentato compiu-
to da Gianfranco Bertoli da-
vanti alia questura sempre di 
Milano. 

Rumor nel suo saluto ha tra 
l'altro preso Timpegno di por-
tare avanti il disegno di leg
ge che prevede un concreto 
miglioramento delle indennita 
degli appartenenti al corpo 
delle guardie di P 5 , airarma 
dei carabin'eri e alia guardia 
di Finanza con attenzione par
ticolare nei confronti delle fa-
miglie dei caduti. Si tratta di 
un impegno gia preso dal go
verno di centro destra, ma ri-
masto lettera morta. 

Come e noto il PCI ha avan-
zato precise proposte di mi
glioramento retributlvo e dl 
democratlzzazione del oorpi: 
si tratta di problemi non piu 
dilazionabili. 

Le Regioni chiedono al governo 
una svolta per il Mezzogiorno 

Definiti i punti di un documento che sari illustrato al presidente del Consiglio — Richiesti un piano per la difesa del 
suolo e rirrigazione, un aumento degli investimenti produttivi delle aziende pubbliche, I'adozione di misure anticongiunturali 

Continuano gli esami orali per i 310 mila candidal! alle matunta. Come e noto il « colloquio » verfe su due materie, una scella 
dal candidato, un'altra dalla Commissione che comunka al termine della prova I'esito conclusivo dell'esame ed il voto. Gli orali 
si concluderanno enlro la fine del mese. Nella foto: un momen to delle prove al liceo classko a Tasso » ieri a Roma 

Vergognoso e antinazionale«passo .» presso le ambasciafe dei paesi NATO e «alfri » 

II MSI si rivolge alio straniero 
per gli affari interni Italian! 

Richiesfa di appoggio a favore del parlifo neofascisfa conlro la sovranila nazionale e conlro il diriffffo del Parlamento 
di assumere le decisioni che esso considera giusle • E' vero che vi sono ambasciafe slraniere che hanno «preso atto»? 

II quotidiano ufficiale mLs-
sino ha dato notizia di una 
grave iniziativa presa dal 
MSI-Destra nazionale, per 
chiedere l'intervento stranie
ro al fine di impedire o bloc-
care decisioni sovrane del par
lamento italiano. II giornale 
informa che nel maggio scor
so (quando, cioe, la stragran-
de maggioranza della Camera 
concesse l'autorizzazione a 
procedere contro Almirante 
per il reato di ricostituzione 
del partito fascista), il MSI 
invio una lettera a tutto le am-
basciate dei paesi mernbri del 
Patto Atlantico e di « alcuni 
altri paesi amici» e al segre-
tario generale della NATO 
Joseph Luns, per informarli 
«sui gravi pericoli che l'in-
tensificazione della campagna 
contro la Destra comporta 
sul piano internazionale e 
particolarmente in relazione 
alia posizione dell'Italia In 
seno aH'Alleanza Atlantica». 

« Alcune Ambasciate — scri
ve ancora il giornale — hanno 
cortesemente preso atto di 
tale passo e il signor Luns 
ha inviato all'on. Almirante 
una lettera prendendo an-
ch'egli atto delle considerazio-
ni che Ton. Almirante gli 
aveva sottoposto, astenendosi 
per altro, come e naturale, da 
comment!, trattandosi di ma
teria relativa alia politica in
terna di un paese membro». 

Ed ecco le parti principali 
deU'incredibile documento in
viato alle ambasciate stranie-
re, che II Secolo rlporta inte-
gralmente in prima pagina. 
Dopo aver ricordato che a so
no in discussione dei provve
dimenti che„. potrebbero com-
portare Feventualita dello scio-
glimento del MSI-Destra Na
zionale in applicazione della 
cosiddetta legge Scelbas. la 
lettera sostlene che la parte-
cipazione italiana al Patto 
Atlantico, e in generale la po
litica atlantica del governo 
italiano sarebbero state < fi
nora 50stenute nel parlamento 
italiano da una maggioranza 
— non ampia, ma s:cura — 
che cesserebbe di esistere se 
il MSI-Destra Nazionale ve-
nisse colpito dal predetto as-
surdo prowedimento ». 

Nel Parlamento italiano. 
Infatti, accanto ad un PCI 
che mirerebbe «da sempre» 
airuscita dalla NATO e al 
«definitive e completo inse-
rimento dell'Italia nel blocco 
orientale*. vi sarebbe un 
PSI schierato sulle stesse po
sizioni, e una parte notevole 
della DC (« circa il 30% », se-
condo 11 Secolo) che «coper-
tamente o scopertamente» si 
associerebbe «agli obiettivi 
delle sinistre anche In poli
tica esteras. 

Dunque «se attualmente la 
politica atlantica del governo 
non pud essere messa in mi-
noranza, ci6 e dovuto ai voti 
determinant! degli 82 parla-
mentari della Destra», la 
quale sarebbe In definitiva 
l'unico partito a dare cga-
ranzie che per quel che e 
in suo potere la politica atlan
tica dell'Italia sara continua-
ta e sviluppata>. 

Arrlvato a questo punto, II 
documento vergognoso fa a-
pertamente appello alio stra
niero contro la llberta del 
Parlamento Italiano di com-

porre la maggioranza che es
so sovranamente ritiene la 
migliore per 11 governo del 
Paese. 

Infatti la «nota» dei fa
scisti fa cenno alle «giuste 
preoccupazionl» che «tutti i 
paesi membrl» ebbero nel 
passato per lo spostamento 
della maggioranza parlamen-
tare di uno dei paesi atlanti-
ci (forse ci si riferisce alia 
Islanda). Questo riferimento 
grossolano viene accompa-
gnato dalla servile preghiera 
alle ambasciate straniere di 
rendere nota ai propri gover-
ni la comunicazione fatta. 

Lasciamo pure da parte le 
consuete menzogne volgari 
dei Jascistti contro il PCI, 
contro il PSI, contro le sini
stre in generale. E' evidente-
mente del tutto falsa la ridi-
cola affermazione dei neofa-
scisti secondo cui il PCI fe 
la sinistra italiana) sarebbe 
per Vadesione dell'Italia al 
a blocco orientate ». E' inutile 
ripetere la posizione nostra 
che tutti conoscono e ripeter-
la in replica a questi figuri. 
Noi siamo per un processo 
graduate e contemporaneo di 
superamento dei blocchi dal-
I'una parte- e dall'altra, e sia
mo, per intanto, per una azio-
ne di distensione e di pace del 
nostro paese cosi come ab
biamo chiarito mille volte. 

Ma la questione non e que
sta, n& le menzogne fasciste 
ci interessano minimamente. 
Cib the ci interessa sottoUnea-

re & ultra cosa. Ci inte
ressa sottolineare, una volta 
di piu, il carattere antinazio
nale di questa cosiddetta «de
stra nazionale», il suo sfac-
ciato servilismo verso lo stra
niero, I'appello a stati esteri 
ad intervenire nella vicenda 
interna italiana. 

E', innanzitutto, cosa in s& 
e per s& contraria ad ogni 
piii elementare spirito nazio
nale rivolgersi alio straniero 
per una vicenda interna ita
liana (nella fattispecie la 
questione riguardante la na-
tura fascista del MSI), per 
una materia sottoposta al-
I'esame del Parlamento, per 
una questione che attiene alia 
applicazione della Costituzio-
ne della Repubbtica italiana. 

E' evidente che in questo 
rivolgersi alio straniero il pri
ma elemento che risulta e un 
giudizio politico morale. Ma vi 
sono anche aspetti che riguar-
dano le leggi e la Costituzio-
ne che devono essere esami-
nati e messi sotto giudizio. 

Ad aggravare la questione 
vi i, poi, la non velata ri-
chiesta e sollecitazione di in-
tervento verso le decisioni so
vrane del Parlamento italiano 
e verso il suo diritto per cib 
che attiene alle scelte in ogni 
materia, compresa — owia-
mente — quella di scegliere 
liberamente la maggioranza 
di governo. 

Sia chiaro. Sappiamo benis-
simo, da sempre, che il cosid
detta a spirito nazionale » dei 
fascisti e quello di chi ha ven-

duto Vltalia al nazista inva-
sore. Sappiamo egualmente 
bene che la linea di questo 
partito misstno, in coerenza 
con la tradizione antinaziona
le dei fascisti, e quella del 
piu abietto servilismo verso 
lo straniero. Tuttavia la con-
troprova e clamorosa e va de-
nunciata. Innanzitutto per 
aprire gli occhi a chi si d fat-
to ingannare dallo sventollo 
del tricolore da parte di co-
storo. II tricolore e dei parti-
giani, del movimento operaio, 
del popolo che Vha riscattato 
dal fango in cui i fascisti 
I'avevano trascinato. Non si 
tratta perb solo di una dove-
rosa opera di chiarificazione 
politica. Si tratta anche della 
necessita di raccogliere anche 
questo nuovo elemenio da par
te degli organismi dello Stato 
che hanno il dovere di appli-
care la Costituzione. 

Infine e da chiedere se e 
vero che vi sono delle amba
sciate che hanno a preso atto » 
di un tale documento e in 
qua! modo il signor Luns si d 
permesso di dare sia pure un 
cenno di ricevuta di tale in-
credibile anota-a: quando 6 
evidente che in una materia 
riguardante gli affari interni 
italiani l'unico dovere dei rap
presentanti degli stati stranie-
rt 6 quello del rispetto asso-
luto della non interferenza nei 
confronti dei nostro Stato e 
dunque l'unico dovere, di 
fronte a un passo del genere, 
6 quello di respingerlo e di 
respingerlo con indignazione. 

II «comandante» fascista aveva rovinato numerosi risparmfatori 

Valerio Borghese condannato 
per un crack finanziario 

Dure pene per una serie di suoi soci nella Banca di credito commerciale e 
industriale — Miliardi volatilizzati in speculazioni e strani giri d'affari 

Junio Valerio Borghese, II 
famigerato comandante della 
( X Mass e stato condannato 
ieri a due anni di reclusione 
e 800 mila lire di multa per 
il crack della Banca di cre
dito commerciale e industria
le di via dei Crociferi a Ro
ma. Un crack che ha gettato 
sul lastrico migliaia di pic-
coll risparmiatori che con 
fiducia avevano versato I k>ro 
avert nelle casse dell'istiruto 
dl credito di cui «il princi-
pe nero» era presidente. 

Junio Valerio Borghese era 
accusato di aver vlolato l'ar
ticolo 2621 del codice civile 
che punlsce «le false comu-
nicazloni e la lllegale rlpar-
tizione degli utilin. 

Insieme a Borghese e sta
to condannato Alfonso Spa-
taro flglio dell'ex ministro 
democristiano: la pena 6 stata 
di 4 anni e 2 mesi dl reclu
sione e 2 mlliora e 400 mila 
lire dl multa. I giudlcl della 
prima sezlone hanno lnoltre 

condannato a tre anni e ne
ve mesi, oltre a un milione e 
600 mila lire dl multa Primo 
Bacchini; a tre anni e nove 
mesi e a un milione e 600 
mila lire dl multa Virgilio Car-
totti; a un anno e tre mesi 
e 600 mila lire dl multa Jo
se Maria Gil Robles; a due 
anni e tre mesi e 800 mila li
re di multa Hugo Hermann; 
a due anni e 500 mila lire 
di mjlta Beno Marinelli. 

Contro un ultimo imputa-
to, Mario Campa, non si e 
Invece proceduto per prescri-
zlone del reati attribuitigli. 
Bacchini, CartotU e Spataro 
sono stati lnoltre interdettl 
per dieci anni dall'assumere 
incarichl dlrettlvl in qualsia-
si impress. Le pene lnflitte a 
Borghese, Robles, Hermann 
e Marinelli sono state condo-
nate. A Bacchini, Cartottl e 
Spataro sono stati Invece con-
donatl tre anni 

AH'origine del processo, co
me abbiamo detto, vi e 11 dls-

sesto deH'istituto roroano che 
risale al 1965. Numerosi ri
sparmiatori si erano resi con-
to che la banca non aveva, 
nonostante le affermazioni 
contrarie degli amminlstrato-
ri, neppure una lira in cas-
sa e che In pratica tutti i fon-
di erano stati spesi in illega-
li speculazioni e in strani 
giri di affari. In sostanza si 
erano come volatilizzati parec-
chi miliardi. Ad aprire I'in-
chiesta suiristituto di credito 
fu il sostituto procuratore 
della Repubblica Claudio VI-
taJone, dopo che la Banca 
d'ltalia. informata appunto 
dal piccoli risparmiatori, ave
va dichiarato di non potere 
intervenire data la gravlta 
della sltuazlone. Al termine 
dell'inchlesta furono rinviate 
a giudizio otto persone, che 
avevano fatto parte del con
siglio di amminifitrazione. Tra 
questi l'ex presidente Borghe
se, l'ex direttore generale Ma
rinelli e Alfonso Spataro. 

Ieri i rappresentanti delle 
otto regioni meridionali riuni
ti a Roma hanno elaborato un 
documento comune — che og
gi sara consegnato al presi
dente Rumor — nel quale, in 
undici punti, avanzano al go
verno una serie di richieste 
organlche per una svolta ra-
dicale nella politica meridio-
nalista. Nel documento viene 
sottollneata la gravita della 
condizione del Mezzogiorno e 
si rivendlcano interventi ur
gent! su questloni specifiche, 
ma dl grande rilevanza: la di
fesa del suolo, lo sviluppo del
la occupazione, la ripresa de
gli investimenti. 

Venendo aH'indomani del 
forte sciopero generale della 
Sicilia che ha aperto la « ver-
tenza» regionale con lo Sta
to sul temi dello sviluppo e 
della rinascita dell'lsola ma, 
nello stcsso tempo, dell'lntero 
Mezzogiorno e venendo sul-
Tonda di un vasto movimen
to popolare che sempre piu 
si tviluppa nelle cltta e nel
le campagne del sud, la inizia
tiva delle otto regioni, che 
hanno risposto positivamente 
alia proposta avanzata dalla 
Assemblea regionale siciliana, 
si colloca come atto politico di 
crande rilevanza che intende 
riproporre con forza la que
stione meridionale — e la sua 
soluzione — come un elemen
to caratterlzzante dell'inver-
sione di tendenza sul piano 
economico e politico ed inve-
stire immediatamente il nuovo 
governo della necessita di mi-
sure urgenti e qualificanti per 
il Sud. 

I principi ispiratori del do
cumento elaborato ieri sono 
due: la richiesta di una pro-
fonda modifica della politi
ca regionalistica; un radica-
le mutamento di rotta nel
la politica meridionalistica nel
la consapevolezza, come ha ri-
levato il presidente siciliano, 
Bonfiglio, aprendo Tincontro 
di ieri che a la salvaguardia 
dell'ordine democratico si 
esercita soprattutto nel Mez
zogiorno ». 

Le richieste discusse dai 
rappresentanti meridionali 
sono, dunque, sia di caratte
re generole che di carattere 
piu specificatamente meri-
dionaliste. Per quanto riguar
da le prime, le assemblee me
ridionali ribadiscono al nuo
vo governo la richiesta della 
partecipazione delle Regioni 
alia elaborazione del program
ma economico nazionale, del 
bilanclo dello Stato, nonche 
quella della attribuzlone alle 
Regioni dei mezzi e degli 
slriimenti necessari all'eser-
cizio dei poteri loro attribui-
ti dalla Costituzione. 

Per quanto riguarda piu 
specificatamente il mezzogior
no, le otto regioni hanno con-
cordato sulla necessita di an
dare rapidamente alia adozio-
ne di una serie di misure qua
li: 1) un piano straordinario 
congruamente finanziato, per 
la difesa del suolo e per la 
irrigazione per avviare, quindi 
una politica in grado di affron-
tare in termini nuovi i pro
blemi deU'agricoltura e dello 
sviluppo delle zone piu pove-
re e disgregate del Sud; 22) 
una riforma delle partecipa-
zioni statali perche venga 
destinato al Sud 1*80% de
gli investimenti produttivi, 
da decidere, questi investi
menti, attraverso conferenze 
regionali appositamente con-
vocate e da indirizzare nei 
settori manifatturieri, ad alta 
intensita di forza lavoro; 3) 
1'attuazione delle misure an
ticongiunturali proposte dai 
sindacati (blocco dei prez-
zi, difesa dei salari e del
le pensionl, ecc.) e la con-
sultazione preventive delle 
regioni meridionali per evi
tare che misure anticongiun
turali proposte dal governo 
possano risolversi in un dan-
no per 11 Mezzogiorno: 4) la 
fiscalizzazione degli oneri so
cial! a favore del Sud per fa-
vorire anche attraverso que
sta misura il rilancio e la rl-
presa degli investimenti; 5) la 
realizzazione degli investimen
ti gia previsti nei a pacchetti» 
per la Sicilia e la Calabria. 
nonche di quelli gia decisi per 
altre regioni meridionali; 6) 
l'accelerazione dei programmi 
di spesa della Cassa per il 
Mezzogiorno; 1'attuazione dei 
progetti speciali, salvaguar-
dando i poteri delle Regioni, 
arrivando anche a modifiche 
della legge per il Sud. 

I rappresentanti meridionali 
hanno infine sottolineato la 
necessita della consultazio-
ne delle Regioni su ogni at
to del governo In seno alia 
Comunita economica europea. 

AH'incontro di ieri hanno 
partecipato Bonfiglio presiden
te e Corallo vice presidente 
della assemblea siciliana, 
Giummara, presidente delta 
giunta nonche De Pasquale, 
capogruppo PCI e Pellegrino 
capogruppo PSI; per la Sarde-
gna, il vice presidente della 
assemblea Congiu e Tassesso-
re Melis; per II Mollse, Il pre
sidente deU'assemblea Daim-
mo, il capogruppo dc Paone e 
Monte, assessore alia agricol-
tura; per la Basilicata, il presi
dente della giunta Verrastro, 
il vice presidente della assem
blea Cascino, il capogruppo 
dc Azzara; per la Campania, 
il presidente deU'assemblea 
Barbirottl e I'assessore alia 
programmazione, il dc Taglia-
monte; per la Puglia, il presi
dente deU'assemblea, Flnoc-
chiaro; per la Calabria, II pre
sidente deU'assemblea Valen-
tinl e 11 capogruppo d c L'A-
bruzzo — dove non e sta
ta ancora rlcostltulta la giun
ta regionale — ha inviato un 
telegramma dl plena adesione 

Ormai aperta la crisi al Comune 

Dimissionari 
a Firenze 
sindaco e 

assessori dc 
La crisi del centro-sinistra e collegata al bilancio di 
previsione e alle varianti al piano regolatore - Gia 
dimissionari da una settimana i rappresentanti del 
PSI e del PSDI . La DC minaccia un monocolore 

Milano senza 

amministrazione 

per responsabilita 

della DC 

II sindaco Aniasi e la giunta 
hanno rassegnato le dimissio-
ni - Trattative per una giunta 
a quattro 

MILANO, 11 
II sindaco Aldo Aniasi ha 

annunciato questa sera in con
siglio comunale le dimissloni 
delPintera giunta e l'apertura 
formale della crisi. II con
siglio comunale si riunira in 
seduta straordinaria per l'ac-
cettazione delle dimissioni nel
la serata di venerdl. 

Milano, quindi, e virtual-
mente senza amministrazione 
per responsabilita della DC 
(la DC cittadlna e in mano 
alia destra andreottiana e pic-
coliana) la quale ha preso a 
pretesto un comunicato con-
giunto PCI-PSI sul problema 
del decentramento per tentare 
uno spostamento a destra del-
l'asse politico cittadino. in 
previsione anche di alcune Im
portant! scadenze sulle quail 
c*e profonda divisione sia al-
l'interno della coalizlone che 
all'interno della stessa DC. 

Non appena saranno state 
accettate le dimissioni del sin
daco e della giunta inizieran-
no le trattative a quattro. DC, 
PSI e PSDI. infatti, sono con
cord! nel ritenere utile il rein-
gresso nella maggioranza dei 
repubblicani che erano usciti 
dalla giunta mantenendosi in 
posizione di aspra polemica 
con ramministrazione Aniasi. 

Nel Veneto 

La DC impone 
alia Regione 

Tex prefetto 

superpensionato 
VENEZIA, 11. 

Con un vero e proprio col-
po di mano, la maggioranza 
democristiana al consiglio 
regionale del Veneto ha fat
to passare ieri sera nel corso 
dl una seduta a porte chi use, 
la proposta della giunta di 
affldare l'incarico di dirigen-
te della segreteria regionale 
della programmazione al dot-
tor Pietro Petroccia ex pre
fetto di Venezia e commlssa-
rio di governo per la regione 
Veneto. 

II Petroccia, utllizzando 11 
decreto sull'esodo volontario 
degli alti burocrati, aveva 
lasciato il 30 giugno scorso 
il suo posto di prefetto con 
in tasca una liquidazione e 
un trattamento pensionistico 
favolosi. 

Come e noto, il decreto 
sull'esodo volontario prevede 
che chi abbia goduto dei suoi 
benefici non possa essere reim-
piegato nella amministrazio
ne dello Stato. Ora, se e vero 
che l'incarico di segretario 
generale delta, programma
zione, formalmente tempora-
neo. non pone il suo titolare 
nell'organico della Regione, 
e scandaloso — e da qui an
che le resistenze a questa de-
cisione nella stessa DC — che 
la giunta regionale abbia vo
lute servirsi di questo fatto 
formale per realizzare una 
operazione inammissibile. 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE, 11. 

Anche il sindaco Bausi e 
gli assessori dc al comune 
dl Firenze si sono dimessi: 
l'intera giunta di centro sini
stra 6 dunque dimissionana. 
II sindaco e gli assessori dc 
hanno firmato la lettera di di-
m;.'>sioni stamani, a conclu-
sione dl una riunione di giun
ta straordinaria e di una se
rie di riunioni dl partito 
«nel preciso intento di ri-
muovere ogni ostacolo anche 
formale che impedisca la im-
mediata ripresa delle tratta
tive per la ricostituzione 
della giunta ». 

Come e noto, gli assessori 
del PSI e del PSDI si era-
no gia dimessi da una setti
mana. ponendo come condi
zione pregiudiziale per la ri
presa della collaborazione, le 
dimissioni del sindaco e de
gli assessori dc. Questi han
no cercato di rinviare il mo
ment© delle dimissioni. ma 
vLsto il rifiuto degli altri par-
titi della coalizlone a ripren-
dere il dialogo, hanno dovu
to recedere dal loro atteggia-
mento che l'intero consiglio 
comunale aveva giudicato le-
sivo della dignita del consi
glio. Nella lettera di dimis
sioni i dc pongono a loro vol
ta la condizione di una con
clusion rapida delle trattati
ve. In caso contrario riassu-
merebbero « dinanzi al consi
glio comunale la responsabi
lita che essi hanno di fronte 
alia citta» (una minaccia di 
monocolore, ma appoggiato 
da chi?). 

La crisi cronica del cen
tro sinistra fiorentino e esplo-
sa, come e noto, in modo cla-
moroso, nei giorni scorsi, su 
due questionl fondamentali e 
qualificanti: il bilancio di pre
visione e le « varianti » al pia
no regolatore. Un accordo-ca-
pestro del marzo 6Corso sta-
biiiva l'approvazione abbina-
ta delle «varianti» e del bi
lancio. Il PRI (che non fa 
parte della giunta) ed il PSI 
rimettevano perd in discus
sione questo accordocatenac-
cio, denunciando la gravita 
delle scelte contenute in un 
gruppo di varianti che il 
PSDI e la destra dc voleva-
no approvare «in blocco ». La 
prima spaccatura avveniva in 
una riunione di giunta: PSI 
e DC trovavano un compro-
niesso approvando il bilancio 
e solo una parte delle va
rianti. II PSDI rifiutava di 
approvare il bilancio poichfe 
vedeva respinte parte delle 
varianti che portano la fir-
ma dell'assessore all'urbanisti-
ca, che e un socialdemocrati-
co. Da qui le denunce del 
PRI, le dimissioni del PSI e 
del PSDI ed ora quelle — 
richieste da tutto il consi
glio — della DC. 

PSI e PRI hanno gia di
chiarato di rifiutare il tipo 
di proposte urbanistiche so-
stenute dai settori moderati 
della DC e del PSDI, tese a 
favorire un ulteriore « gonfia-
niento» edilizio della citta, a 
compromettere le indicazioni 
di fondo del piano regolato
re e del piano intercomuna-
le, ad operare — si dice — 
una sanatoria per una serie 
di operazioni illegittime. Ma, 
come sostiene il nostro par
tito. non vi e da risolvere sol
tanto la a questione urbanisti-
ca». vi e da affrontare una 
serie di problemi (l'awio di 
una politica comprensoriale 
per 1 servizi, una diversa po
litica di sviluppo economico 
ed urbanistico che tenga con-
to delle linee di piano regio
nale, ecc.) che esigono la so-
luzjon* del nodo di fondo, 
quello cioe del rapporto dia-
lettico, costruttivo. con l'op-
posizione comunista, con gli 
enti local! amministrati dalle 
sinistre, con la Regione, I sin
dacati. 

Marcello Lazzerini 

Dopo F« esodo » dei cancellieri 

II PCI sollecita misure 
per i servizi giudiziari 
Un Impegno del governo per

che affronti con sollecitudine 
la drammatica situazione di 
carenza di cancellieri e perso-
nale amministrativo, venuta-
si a determinare negli uffici 
giudiziari per il massiccio 
esodo di personale, e richie-
sto da una risoluzione che i 
deputati comunisti (primo 
firmatario Coccia) hanno pre-
sentato ieri alia commissione 
Giustizia della Camera. 

Con la risoluzione si «lm-
pegna il governo ad adegua-
re con immediatezza le strut
ture e gli uffici alle esigenze 
di una modema e democrati
ca organizzazione dei servi
zi » e a prowedere con tem-
pestivita «alia immissione 
delle unlta del personale 
mancante, alia ristrutturazio-
ne degli uffici centrall e pe-
rifericl ed alia riorganizzazio-
ne dei servizi awalendosi del
le nuove dotazioni organlche 
e dlsponendo rapidi provvedi
menti per l'adeguamento de
gli stessi organic!». 

La risoluzione del deputati 
comunisti giunge a queste In
dicazioni dopo una anallsl 
della situazione, che ha ri-
flessl gravi nel paese e allar-
manti nelle grand! citta. 

L'esodo. gli arcinoti bisogni 
di ampliamento degU organ!-

ci, la rlstrutturazione degli 
uffici voluta dal Parlamento. 
hanno trovato Impreparato 11 
ministero dl Grazia e Giusti
zia — sottolinea la risoluzio
ne — che ha «manifestato 
una totale mancanza di pre
visione» e che ha «disattesa 
la volonta del Parlamento piu 
volte manifestata sia con leg
ge che nel dibattito sul bilan
cio » del dicastero. Ed infat
ti: non si 6 fatto pressoche 
nulla per realizzare una 
strutturazicne modema ed 
efficiente degli uffici; mal-
grado sin dal marzo 1971 sia 
stato aumentato da 2400 a 
6400 l'organico dei coadiuto-
ri dattilografi, a tutt'ogg! non 
sono stati immessi In servi-
zio neppure I contingent! re-
lativl agli anni 1972 e 1973. 
mentre si sarebbe dovuta an-
ticipare la assunzlone del 
contingente previsto per il 
1974: infine, pur es^endo sta
ta istituita sin dal giugno 
1972 la carriera di concetto 
ordinaria, nessun concorso 6 
stato espletato. ne e In corso. 
Una politica dl inefficien?a 
dell'ammlnlstrazlone giudl-
ziaria che ha private gli uffi
ci di oltre 4 mila unlta dl 
personale di concetto ed e«e-
cutlvo gia previste dagll at-
tuaU organtil 


